Entusiasma día de votación en el penal de Barrientos

SUFRAGIO ANTICIPADO

POR AURORA ZEPEDA

Enviada azepeda@gimm.com.mx

TLALNEPANTLA. — Amaneció en el penal de Barrientos. Trabajadores del INE llegaron a instalar las casillas para que casi 900 personas en prisión preventiva pudieran votar por Presidente de la República.

Éste es el segundo penal con mayor población de votantes del país. El primero es Neza Bordo, con 25 personas más que en Barrientos, es decir 923 personas.

Joaquín Rubio Sánchez, vocal ejecutivo del INE en el Estado de México, explicó que entregarían tres sobres a los reos: uno grande, que contenía las plataformas de los partidos y el instructivo de cómo votar, uno mediano y uno pequeño.

Este último para doblar la boleta y meterla, cerrar el sobre e introducirlo en el mediano.

Agregó que, además de leer las plataformas, había carteles por toda la prisión para promover el voto libre y secreto, se les permitió ver en tiempo real los dos primeros debates presidenciales y con eso "tienen todo para un voto razonado".

Marisol y Néstor, dos todavía ciudadanos en prisión preventiva, hablaron de su entusiasmo por poder votar, por primera vez, adentro de un penal.

Las mujeres con derecho a voto, acudieron a las urnas primero.

Con 27 años de edad, Marisol comentó que vieron los dos debates, "los que se transmitieron por la tele y es un gran honor que nos permitan participar, aunque estamos privados de la libertad... porque se tomó en cuenta nues-

tro voto, cuando no debería ser así porque estamos en un centro penitenciario".

Néstor de 37, coincidió con los reporteros en considerar este día como un "día especial". "Desde que desperté sabía que tenía que venir a votar y que iba a venir gente pues de allá fuera y te levantas yo creo que con ese ánimo de venir, de ver, y de votar, más que nada eso, de votar y de ver a las personas".

El dolor los enmudece para contar sus historias. Prefieren confiar en que serán puestos en libertad con sentencia absolutoria y que regresarán a sus vidas.

Los dos esperan congruencia de quien gane la Presidencia, y mejoras para sus familias que los esperan fuera.

En vísperas del tercer debate, que tocará el tema de justicia y seguridad pública, ambos también tienen peticiones para quien gane la Presidencia.

Néstor pidió a quien gane, que se enfoque más en las "personas que somos libres y que no hemos cometido ningún delito", mientras que Marisol pide congruencia y que "no todo quede sólo en plática de lo que nos están ofreciendo, sino que lo lleven a cabo".



Foto: Pável Jurao

Casi 900 personas en prisión preventiva pudieron votar en el Penal de Barrientos, donde fueron instaladas casillas por el INE.

